

PENGARUH PARTISIPASI ANGGOTA KOPERASI SEKOLAH
TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA
DI SMK NEGERI 3 KOTA BANDUNG

Oleh

Efrianti Sembadra

165020093

ABSTRAK

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar partisipasi anggota koperasi sekolah terhadap minat berwirausaha di Sekolah Menengah Kejuruan Negeri 3 Kota Bandung. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah survey dengan subjek penelitian anggota koperasi sekolah di SMKN Negeri 3 Kota Bandung yang berjumlah 43 orang. Analisis data yang digunakan adalah analisis verifikatif data melalui perhitungan rata-rata skor dengan bantuan program *IBM SPSS Statistics Version 25.0. for Windows*. Hasil penelitian menunjukkan rekapitulasi nilai rata-rata tanggapan responden mengenai partisipasi anggota koperasi sekolah sebesar 3,31 atau sebesar 66% dan minat berwirausaha 4,24 atau 85%. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa tanggapan responden terhadap variabel partisipasi anggota koperasi sekolah “setuju” dan terhadap minat berwirausaha “sangat setuju”. Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan, diperoleh hasil penelitian pengaruh materi mata kuliah kewirausahaan berdasarkan perhitungan koefisien determinasi dengan nilai *R Square* sebesar 0,246. Hal ini dapat dideskripsikan bahwa variabel X mempunyai pengaruh sebesar 24,6% terhadap variabel Y dan sisanya 75,4% dipengaruhi oleh faktor lain. Penulis menyarankan kepada pihak-pihak terkait yakni: (1) Bagi anggota koperasi sekolah, diharapkan dapat berpartisipasi pada kegiatan yang dilaksanakan koperasi sekolah sebagai sarana pembelajaran dalam berwirausaha karena dengan berpartisipasi pada koperasi sedikitnya mampu menumbuhkan minat dalam berwirausaha; (2) Bagi guru Pembina koperasi, meningkatkan lagi kuantitas dan kualitas kegiatan yang ada di koperasi serta tertib administrasi dalam berorganisasi sehingga peserta didik dapat lebih tertarik dan aktif mengikuti kegiatan koperasi sekolah; (3) Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan menjadi acuan sebagai bahan penelitian yang serupa dengan bahasan mengenai partisipasi anggota koperasi dan minat berwirausaha diharapkan dapat mencari lebih banyak sumber informasi dan referensi agar penelitian selanjutnya menjadi lebih baik lagi.

Kata Kunci: Partisipasi anggota koperasi sekolah; minat Berwirausaha.